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齐鲁晚报11月3日报道，1

日，家住重汽嘉祥苑、嘉瑞苑和
嘉盛苑的许多居民给晚报打来
电话，“物业费不是不能绑定采
暖费吗？为什么我们这里就捆
绑收费？都快供暖了却不收采
暖费，太让人着急了。”而物业

解释，这些小区近 50%的业主
没按时缴纳物业费，为了维持
供暖后物业的运转，才采取这

种办法。

又是一起捆绑收费的案例！

这样的案例不知上演了多少
遍，早已让很多人听得耳朵起
了茧。这样的案例去年有，今年
有，如果不认真解决，相信今后
还会有。

说来说去，就是形成了一个
似乎无法破解的“怪圈”：居民
认为物业服务质量上不去，于
是不缴物业费，物业费短缺，无
法正常运转，于是物业借机捆绑
收费！

闹剧年年上演，今年好像尤
其厉害。此时此刻，物业和小区
居民就没有好好想一想，该如何
突破这一怪圈？尤其是物业，就
没有想一想，除了“捆绑收费”就
没了别的套路？

双方坐下来协商一下、交流
沟通一下怎么样？由业主委员会

或者业主代表出面，与物业方面
就一些棘手的问题想想办法、出
出主意怎么样？比如，居民对于
物业哪些方面不满意、物业将如
何解决(包括解决的时间表)、解
决之后如果居民还不满意再怎
么办、居民满意之后如再不缴物
业费如何处理……这些问题解
决了，物业费收上来了，也就不
会借收取暖费之机来收物业费
了。如此，“捆绑收费”的现象将
会大大减少。

出现“怪圈”的原因，以笔者
之见，主要就是物业与业主双
方缺少沟通与交流，致使问题
得不到彻底解决。俗话说，“见
见面，成一半”，物业与业主本
没有什么深仇大恨，目标是一
致的，都是为了生活得更加美
好，如此，为什么不坐下来谈谈
呢？

突破“捆绑收费”，请坐下来协商

□曲征
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□张颂华

据报道：改造快完成了，开户申请没

批下来，三百户居民今冬取暖遇尴尬。

居民从腰包里掏出钱来，要求施工方

安装供暖管道，就是为了能过一个舒适的

“暖冬”。管道快安装好了，却因与供暖部

门“先申请，后安装”的规定不符，而迟迟

批不下来，今冬不能供暖的结果，使他们

多年的期望一下变成失望。

当然，供暖方制定规定是为了做好供

暖工作，规范其秩序。但冬季取暖是民生

的重要环节，直接体现着政府对市民的关

怀，虽然供热部门在热源上也存在一定困

难，但应尽量为民众想办法，采取措施，不

妨灵活运用，让规章为民生“让路”，让这

个小区的市民过上一个暖冬。

□张峰

槐荫区城管委已启动对省立医院周

边环境综合整治，而且范围已确定为南到

经七路，北到经四路，东到小纬六路，西到

纬九路这一区域。

不过在整治这一区域时，笔者有如下

几点建议：第一，在严厉打击乱停乱放问

题上，要从根源处解决，最好在省立医院

附近建几处停车场，解决停车难问题。第

二，在打击商贩乱摆乱占这一问题上，最

好在医院周围建一处综合性农贸市场或

大型超市，以解决商贩占道问题。第三，要

增加监管人员，加大惩罚力度，更好地解

决环境问题。

□宋照霞

在超市的鸡蛋摊前，数

百名顾客排起长队等候购

买鸡蛋，只因这里的鸡蛋比

市场价低了4毛钱。4毛钱

看似不起眼，但对于那些靠

工资尤其是低保生活的普

通百姓来说，却关系其生存

大计。

近几个月来，与百姓生

活密切相关的商品几乎都

在涨价。大到房价，小到百

姓日常生活中的柴米油盐，

无一不在涨价。在普涨的物

价面前，民生问题面临巨大

考验，普通百姓明显感到了

物价上涨带来的生活压力。

面对物价上涨带来的

压力，一些人已做起了“海

豚族”，想方设法开源节流，

但这只是权宜之计。我们说

关注民生，这就是最大的民

生。情系百姓冷暖，政府责

无旁贷。

这时，政府应该站出

来，承担起涨价之后如何保

证普通百姓的生活不受影

响的责任。坚持想问题、作

决策多考虑困难群众，做工

作多深入，想群众之所想，

急群众之所急。具体讲，可

以再提“菜篮子”、“粮袋子”

工程，研究“钱袋子”问题，

使物价切实控制在百姓承

受能力之内。

□孙建文

据《齐鲁晚报》11月3日报
道，2日，记者走访省城部分药店
发现，抗生素作为处方药，即便
没有处方仍然能够买到。监管部
门表示，市民遇到此类违规药店
时，可以举报，一经查实将从严
处罚。

应该说，作为专业医药单
位，从患者健康角度考虑，药店
必须严格遵守有关规定，不得等

同于一般营利企业，随便销售处
方药，市民可以协助做好监督。

然而从另一个角度考虑，既然许
多患者随便购买处方药，药店随
意销售处方药，说明我们现有的
医药体系还存在不完善的地方。

即使有些市民明知道抗生素的
危害，但出于便利及节省资金的
考虑，还是从经验出发进行购
买。毕竟从时间特别是老人、孩
子的身体状况考虑，如果感觉病
情没那么严重，都不愿意跑到大

医院折腾。

因此，如果市民能够就近诊
断，也许随意拿处方药的情况就
会大大减少。而这样的地方，只
能是社区医疗机构。虽然现在许
多小区也有，但很不规范，设备
简陋，大夫的医疗水平让人担
忧。因此，要破解抗生素乱用的
问题，一方面需要加大监督管理
力度，另一方面还要加强社区医
疗机构建设，加大投入，提升硬
件和软件水平。

格一家之言

抗生素泛滥呼唤加强社区医疗

多想想百姓

菜篮子

规章应向民生

适当“让路”

从根本上治理

省立医院周边环境


